

国際ロータリー第2820地区

# 古河ロータリークラブ週報

4



2023-2024 森田 一雄年度 クラブテーマ  
**「奉仕を実践し、地域に希望を生み出そう」**



古河名誉市民 故 永井路子 氏 ~ 鎌倉の自宅書斎にて (昭和60年頃) ~

2023-2024年度  
 国際ロータリー会長  
 ゴードンR.マッキナリー



世界に希望を生み出そう

2023-2024年度  
 国際ロータリー第2820地区  
 大久保 博之 ガバナー



地区スローガン  
 まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る



- 設立：1966年(昭和41年)7月7日  
 RI加盟承認 1966年8月30日(13850)  
 スポンサークラブ土浦南ロータリークラブ  
 初代会長 井上 延太郎、幹事 岩崎 清
- 事務所：〒306-0021 古河市松並1-9-25 宮内 則雄  
 ☎(0280)30-5004 fax(0280)30-5004  
 e-mail:ns50miyuchi@dreams.ne.jp
- 例会場：〒306-0041 古河市鴻巣1189-4  
 古河市商工会議所3階 ☎(0280)48-6000
- 例会日：毎週金曜日(第5金曜日は無し)
- 会長：森田 一雄(第58代)
- 幹事：宮内 則雄
- 会員数：正会員51名
- 発行：会報・雑誌委員会 斎藤 百合子 委員長  
 e-mail:yuriko19990430@gmail.com
- 公式HP：<https://koga-rotary.org/>

**第2700回例会 2023年7月28日(金)**

## 本日の例会プログラム

- 移動例会「夕涼み会」  
 古河公方公園「ジェラテリア」

## 次回の例会プログラム 8月4日(金)

- 月初めのお祝い
- 卓話「会員増強について」  
 井上委員長



## 幹事報告

### 宮内 則雄 幹事



#### 1. 財団、米山寄付金の件

財団の寄付金、米山の寄付金の寄付を集め始めました。  
みなさんの寄付、よろしくお願ひいたします。

#### 2. 第4例会 移動例会「夕涼み会」の件

会場 古河公方公園内 ジェラテリア  
日時 7月28日(金)  
受付 18:00～ 開会 18:30 閉会 20:30  
会費 3,000円/人

#### 3. 「My ROTARY活用（勉強会）開催のご案内」が地区IT委員会から、来ております。みなさんのボックスに入れさせていただきました。 まだ、My ROTARY 未登録の方は、この機会に登録をお願いします。

## 会長の時間

### 森田 一雄 会長



みなさん、改めまして、こんにちは。7月8日クラブ奉仕研究会の勉強会が水戸で行われました。私と宮内幹事で出席しました。卓話は松本裕二氏（益田西 RC）をお招きして「ロータリーとエンゲージメント」をテーマにご講演をいただきました。わたしには「エンゲージメント」という言葉は初めて聞くことばでして、理解できないことばでしたが、要するに信頼関係を築くということです。松本さんは医師であり、特にボリオに特化したロータリー活動を行っているとのことでした。ただ、私が思うに一般には「ボリオってなんですか？」と言われます。私自身もボリオに感染し後遺症があります。「小児まひ」なら私も理解できましたが、「ボリオ＝小児まひ」とは最初わかりませんでした。ロータリーもっと一般の方々にボリオ撲滅にたいするPRをすべきだと思いました。

## 卓話「森田年度 委員長挨拶Ⅱ」

### 職業奉仕委員会 山浦 博 委員長



7月第1例会で発表がありました様に、9月第4例会は移動例会になります。

「洋上例会」を親睦活動・家族委員会（鈴木）、プログラム委員会（相良）、職業奉仕委員会（山浦）の3委員会合同開催で企画しております。

行動制限が解け、会員間のコミュニケーションの機会として洋上ランチを楽しみ、銀座界隈を散策していただきます。皆様と、社会勉強をしながら楽しい時を過ごしたいと思います。

#### メンタルヘルスについて

7月15日に、地区プロジェクトリーグ研修会に参加しました。

関→社会奉仕 岩田→国際奉仕 山浦→職業奉仕

今年度、職業奉仕委員会の方針のひとつである、近年話題になっているメンタルヘルスに注目した研修会を実施する予定です。

コロナや戦争といった様々な問題が起こっている現代に於いて、職業人を取り巻く環境は変化しています。職

業人の精神的なサポートやケアが必要とされています。つきましては、メンタルヘルスについての必要な知識、及び、実践方法についての研修会を実施する予定です。

#### 追記

ヤクルト 1000 Y 1000 の販売につきまして、皆様に多大な迷惑をお掛けしておりお詫び申し上げます。

業界を上げて、解消すべく取り組んでおりますのでご理解頂きたく思います。

### 社会奉仕委員会 関 義明 委員長



森田年度、社会奉仕委員会委員長を仰せつかりました関義明です。副委員長に鈴木敏雄さん、委員に植竹清治パスト会長さんと服部吉高さんの4名で活動してまいります。今年度社会奉仕委員会では、森田会長の掲げるテーマとサブテーマの基、地域社会の安心・安全の為に古河市・古河警察署と連携し、継続事業の持続奉仕を実践してまいります。又、奉仕活動を継続実践していく事で、ロータリークラブのイメージを更なる向上に努めてまいります。主な活動としましては、古河警察署と協議しながら防犯カメラを旧古河市内に設置を考えております。公方公園への花桃植樹、春の交通安全キャンペーンの参加、渡良瀬クリーン作戦への参加を行っていきます。皆様のご協力の程1年間よろしくお願いします。

### 青少年奉仕委員会・RA担当 小山 仁美 委員長



森田年度の青少年奉仕委員会・RA担当の委員長に仰せつかりました小山仁美です。副委員長に、田村武敏さん、委員に蓮見公男さん、岩崎聖一さんの4人で活動しております。

当委員会として、青少年奉仕委員会の皆様と共に青少年奉仕活動を行い、次世代を担う青少年が社会のリーダー及び地域に貢献できる人材育成をするための活動を支援していきます。①ローターアクトへの支援・協力②青少年育成事業として、10月には晃陽学園の先生たちに御協力頂き、テーブルマナー講座を予定しています。

先日、わたらせ水辺の学校の活動に、青少年奉仕委員会として参加し、どうつかみ体験、鉱石発掘の自然体験イベントの手伝いをして参りました。小学生対象の楽しいイベントでした。

会員の皆様、一年間ご協力をお願いします。

### 国際奉仕委員会 鈴木 一彦 委員長



今年度国際奉仕委員長を拝命されました鈴木一彦です。副委員長岩田潤一君、委員に遠藤源一郎パスト会長、若松理さんの4名で1年間活動してまいります。

活動方針として今年度の国際奉仕委員会は、森田会長が掲げるテーマ「奉仕を実践し、地域に希望を生み出そう」を基に公共イメージと認知度向上を図れるように活動したいと思います。

事業計画として古河市・古河国際交流協会などと連携し地域に在留する外国人との交流・支援

2820地区事業「この指とまれ」への参加・協力

シンガポール国際大会への参加奨励、参加者への支援・協力今日から積み立てはじめております。

姉妹クラブとの再開に向けた情報交換です。

1年間よろしくお願いします。

**米山記念奨学会委員会 早川 宏 委員長**

皆さん、こんにちは。お元気ですか？  
今年度、米山記念奨学会のお仕事をお手伝いすることになりました、委員長の早川です。委員は、私と井上さんの2人で1年間務めますので宜しくお願ひ致します。

今年度の活動方針は、「全員参加、100%の寄付の達成！」これが目標です。現在のクラブ会員数は、51名ですので、 $51 \times 25,000 = 1,275,000$ となります。米山記念奨学会は、数あるロータリークラブの活動の中でも、極めて有意義な活動であると、私は感じております。

皆様のご理解とご協力を宜しくお願ひ申し上げます。

**会場監督（SAA）塙田 晴夫 委員長**

SAAは、会場監督や例会場の設営・運営を円滑に行うための委員会です。和やかで楽しい雰囲気の中にも、秩序と品格のある例会になるように心がけていきたいと思います。会員の皆様のご協力よろしくお願ひします。

**《活動方針》**

1. 例会の司会進行を勤めます。
2. 例会の円滑な運営に勤めます。
3. 例会場作りは2か月交代で行います。
4. 会場席順は3か月毎に変更させていただきます。
5. 欠席の報告を徹底して食事の無駄を少なくします。
6. 月初めの乾杯の挨拶をお願いします。

**【会場作り】**

- 7・8月は会員増強、ロータリー情報、出席
- 9・10月は親睦活動・家族
- 11・12月はプログラム、会報・雑誌担当
- 1・2月はホームページ、職業奉仕
- 3・4月は社会奉仕、青少年奉仕・RA担当
- 5・6月は国際奉仕、ロータリー財団、米山記念奨学会

一年間よろしくお願ひします。

**クラブ戦略委員会 間下 保 委員長**

クラブ戦略委員会においては、各委員会またはロータリアンとして参考にしていただけるよう、具体的な行動提案を行いたいと思います。

ロータリークラブは何をする団体なのかは、国際ロータリーの定款やもちろん古河ロータリークラブの定款にも「ロータリーの目的」という項目で明確に定義されています。そのほか、四つのテストや、各種声明、五年先までの7つの重点項目、R I のビジョンや戦略計画など行動指針となるものはたくさんありますが、あまりにもグローバルであり、ある意味抽象的なので、時に解釈に幅や誤解ができたりします。

特に5大奉仕委員会については、定款で定義され、地区の研修会なども行われる中、それでもよくわからぬことばかりです。

ロータリーができると、ロータリーがやるべきこと、ロータリーにしかできないこと、そしてそれをどう運営すれば、楽しく有意義な古河ロータリークラブになるのか。

ロータリーの本質を見つめ、古河という地域に落とし込む革新的な、具体例をまとめて、提案させていただけ

ればと思います。

そして、これは今まで活動してこられたたメンバー皆様のご意見をもとに、導き出すことになります。

一年間ご指導、ご協力をお願ひいたします。

**米山カウンセラー 斎藤 百合子 委員長**

米山カウンセラーに就任致しました斎藤です。前年度に引き続き2年目になります。

前年度のオリエンテーションは、所用で欠席してしまい、不安なスタートでしたが今年度は、気合いを入れて出席。カウンセラーの役割と世話クラブの役目を、みっちりと学びました。

奨学生候補者は、1,300人を超える応募者の中から、優秀性を基準にふるいにかけられ、次に、地区的面接を突破しなければなりません。2820地区では、60名の中から28名が合格しました。勉学もさることながら、コミュニケーション能力や、母国のために何ができるかという高い志も、選考基準のひとつです。

そして、カウンセラーとしての私の役目は、クラブ会員と奨学生のパイプ役です。スムーズな交流ができるように努めなければなりません。「名前は？」、「お国は？」と何度も同じことを聞かれる彼女のために可愛い名刺を作りました。早く名前と顔を覚えてもらい、クラブ全体で引き受ける雰囲気作りのためでもあります。また、奨学生は、ゲストではありません。お客様扱いをせずにロータリーファミリーの一員として、色々な雑務をしたり、クラブ行事にも積極的に参加をしてもらいます。

今年度の奨学生は、既にご存知のように中国出身のリー・リン・ヤオさん、27歳。既婚者でご主人は、中国で一人淋しく暮らしています（かな？）中国で、4年生大学（専攻は経済学）卒業後、来日。東京藝術大学アートマネジメント専攻の修士2年生です。極めて優秀真面目な大人の女性です。

まだまだ、借りてきた猫！状態の彼女が早く当クラブに打ち解けるために、皆様にお願いしたいことは、何でもいいので、できるだけ声掛けしていただきたいです。「こんにちは」は、勿論のこと「ちゃんと食べてる？」や、「試験、終わった？」等。このように世話クラブの皆様の声掛けにより、緊張しているりーちゃんの心がほぐれます。そして、何より、自分に関心を寄せてくれたという気遣いが、交流の第一歩かと思います。経済・文化を支へ、第一線で働くロータリアンとの交流は、非常に貴重な体験になると思います。

米山奨学会の第一の目的は、「日本と母国との平和の架け橋」になるための人材育成と支援です。そのための奨学金です。国際親善大使という目に見えない肩書きも背負う奨学生を、支援し続けているロータリークラブを、大変誇りに感じています。

私自身は、前年度の反省を踏まえ今年度は、更に充実させる意気込みです。一年間宜しくお願ひ致します。加えて、りーちゃんのことも可愛いがって下さいね！

**ロータリー知識クイズ第3回**

世界のロータリアンの数は、約120万人である。

はい  いいえ

\*答えは、次回の週報に。

\*第2回の答えは、■はい が正解です。